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　 新入生の皆さん、ご入学おめでとうご

ざいます。沖縄大学へようこそ！

　 沖縄大学は創立されてから60年以上

の歴史を持つ県内で一番古い私立大学

で、「地域共創・未来共創の大学へ」とい

う理念を持っています。今年は復帰50

年の節目の年ですが、沖縄大学は復帰時、

国によって取り潰されるという先が見え

ないような危機を乗り越え、地域に慕わ

れ地域に信頼されるに至った歴史、物語

を持っています。この物語は他の大学に

ないかけがえのないものです。

　　皆さんは、新型コロナウイルス感染症

のために困難な高校生活を送られてきた

とおもいますが、入学後もすぐにはコロ

ナ禍はおさまらないでしょう。一日も早く

マスクを外して語りあえるような環境が

戻ってほしい、そしてこれまでの沖縄大

学の物語と皆さん自身の物語を重ね合

わせて不確実な未来に耐えるちからを養

い、それぞれオンリーワンの物語をこれ

からつむいでいってほしい、と切に願っ

ています。
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今
年
度
か
ら
経
法
商
学
部
に
講
師
と
し
て
着
任
い
た
し
ま
し

た
、
富
山
侑
美
（
と
み
や
ま
ゆ
み
）
と
申
し
ま
す
。
前
任
校
の
北

海
道
か
ら
沖
縄
に
引
っ
越
し
て
き
て
、
本
学
で
、
新
し
い
環
境
で

教
育
・
研
究
が
で
き
る
こ
と
に
ワ
ク
ワ
ク
し
て
い
ま
す
。
よ
ろ
し

く
お
願
い
い
た
し
ま
す
。

　

専
門
は
、
刑
法
と
医
事
法
で
す
。
刑
法
は
、
犯
罪
と
刑
罰
に
か

か
わ
る
難
し
い
分
野
で
す
が
、「
な
ぜ
他
人
を
傷
つ
け
て
は
い
け

な
い
の
か
？
」
と
い
う
こ
と
に
つ
い
て
の
人
そ
れ
ぞ
れ
の
倫
理
観

か
ら
考
え
始
め
る
こ
と
が
で
き
る
身
近
な
学
問
で
も
あ
り
ま
す
。

価
値
観
が
分
か
れ
て
し
ま
う
場
面
で
ど
の
よ
う
に
問
題
を
解
決
す

る
の
か
、
と
い
う
こ
と
の
答
え
の
１
つ
が
刑
法
に
隠
れ
て
い
ま
す

の
で
、
そ
の
知
恵
を
学
ん
で
、
将
来
起
こ
る
様
々
な
日
常
的
な
問

題
の
解
決
に
生
か
し
て
も
ら
え
る
よ
う
に
講
義
し
て
い
き
た
い
と

思
い
ま
す
。

　

今
年
度
よ
り
事
務
職
員
と
し
て
採
用
さ
れ
ま
し
た
、

仲
松
咲
良
（
さ
く
よ
し
）
と
申
し
ま
す
。
私
自
身
、
沖

縄
大
学
（
健
康
ス
ポ
ー
ツ
福
祉
専
攻
）
の
卒
業
生
で

す
。
成
長
の
多
い
４
年
間
を
過
ご
し
た
こ
の
母
校
で
、

次
は
学
生
や
沖
縄
大
学
を
支
え
る
立
場
と
し
て
携
わ

れ
る
こ
と
に
、
喜
び
と
誇
り
を
感
じ
て
い
ま
す
。
学

生
の
サ
ポ
ー
ト
は
も
ち
ろ
ん
、
教
職
員
や
地
域
の
方
々

と
の
関
わ
り
も
大
切
に
し
、
今
以
上
の
沖
縄
大
学
を

築
く
一
員
と
し
て
、
自
分
自
身
も
成
長
し
た
い
と
思
っ

て
い
ま
す
。
ま
だ
ま
だ
力
不
足
な
面
が
多
い
と
思
い
ま

す
が
、
精
一
杯
努
力
致
し
ま
す
の
で
、
ど
う
ぞ
よ
ろ
し

く
お
願
い
致
し
ま
す
。

　

初
め
ま
し
て
。
4
月
よ
り
経
法
商
学
部
に
着
任
し
ま
し

た
行
木
瑛
子
と
申
し
ま
す
。「
日
本
語
の
シ
ス
テ
ム
」
や

「
日
本
語
ラ
イ
テ
ィ
ン
グ
」
を
担
当
す
る
予
定
で
す
。
専

門
は
応
用
言
語
学
・
言
語
教
育
で
、
言
語
教
育
で
の
翻
訳

活
用
法
や
、
日
本
語
学
習
者
・
英
語
学
習
者
の
言
語
習
得

研
究
な
ど
も
し
て
い
ま
す
。
普
段
意
識
せ
ず
に
使
っ
て
い

る
「
こ
と
ば
」
で
す
が
、
様
々
な
視
点
か
ら
見
つ
め
る
と

新
し
い
発
見
が
た
く
さ
ん
あ
り
ま
す
。「
こ
と
ば
」
に
つ

い
て
学
生
の
皆
さ
ん
と
一
緒
に
考
え
、
研
究
・
教
育
活
動

を
通
し
て
、
大
学
や
地
域
に
少
し
で
も
貢
献
し
て
い
き
た

い
と
思
っ
て
い
ま
す
。
こ
れ
か
ら
ど
う
ぞ
よ
ろ
し
く
お
願

い
し
ま
す
。

　

今
年
度
よ
り
専
任
職
員
と
し
て
採
用
さ
れ
ま
し
た
、
翁

長
佑
次
郎
と
申
し
ま
す
。
沖
縄
大
学
法
経
学
部
の
卒
業
生

で
す
。
前
職
は
県
内
の
社
会
人
野
球
チ
ー
ム
に
勤
め
て
お

り
ま
し
た
。

　

母
校
に
貢
献
し
た
い
と
い
う
思
い
か
ら
９
年
振
り
に

帰
っ
て
参
り
ま
し
た
。
自
ら
の
経
験
を
活
か
し
、
学
生
や

教
職
員
の
方
々
と
の
信
頼
関
係
を
築
き
、
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー

シ
ョ
ン
を
大
切
に
業
務
に
取
り
組
ん
で
い
き
た
い
と
思
い

ま
す
。
ま
た
、
学
生
の
成
長
を
サ
ポ
ー
ト
す
る
と
共
に
自

分
自
身
も
し
っ
か
り
と
成
長
し
、
周
り
か
ら
頼
ら
れ
る
よ

う
な
職
員
を
目
指
し
て
頑
張
り
ま
す
。
ど
う
ぞ
宜
し
く
お

願
い
致
し
ま
す
。

　

福
祉
文
化
学
科
に
着
任
い
た
し
ま
し
た
宮
元
預
羽
（
み
や

も
と
よ
は
ね
）
と
申
し
ま
す
。
沖
縄
は
青
春
時
代
を
過
ご
し

た
第
二
の
故
郷
で
、
良
く
学
び
、
良
く
遊
び
、
そ
し
て
社
会

人
の
基
礎
を
身
に
着
け
た
場
所
で
す
。
こ
の
度
19
年
ぶ
り
に

沖
縄
に
帰
っ
て
来
ら
れ
た
こ
と
を
嬉
し
く
思
っ
て
い
ま
す
。
研

究
の
関
心
分
野
は
ケ
ア
マ
ネ
ジ
メ
ン
ト
、専
門
職
の
実
習
教
育
、

介
護
が
関
連
す
る
虐
待
や
殺
人
事
件
の
防
止
策
の
検
討
で
す
。

こ
れ
ま
で
介
護
福
祉
士
教
育
に
携
わ
っ
て
参
り
ま
し
た
が
、

沖
縄
大
学
で
は
初
心
に
戻
っ
て
社
会
福
祉
士
教
育
に
携
わ
っ
て

い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。
ま
た
学
生
の
皆
様
と
共
に
成
長
で

き
る
こ
と
を
楽
し
み
に
し
て
お
り
ま
す
。
気
軽
に
声
を
か
け

て
頂
け
た
ら
嬉
し
い
で
す
。

　

こ
の
度
、
4
月
よ
り
沖
縄
大
学
の
専
任
職
員
と
し
て

採
用
さ
れ
ま
し
た
金
城
光
と
申
し
ま
す
。
私
は
、
本
学

の
法
経
学
部
を
卒
業
し
、
そ
の
後
は
教
務
課
で
非
常
勤

職
員
と
し
て
約
2
年
間
勤
め
て
お
り
ま
し
た
。
当
初
は

公
務
員
志
望
だ
っ
た
た
め
、
そ
の
勉
強
を
し
な
が
ら
働

い
て
お
り
ま
し
た
が
、
次
第
に
大
学
事
務
へ
興
味
を
抱

き
、
こ
の
道
へ
進
む
こ
と
を
決
め
ま
し
た
。
出
身
校
で

あ
る
本
学
へ
採
用
さ
れ
ま
し
て
大
変
嬉
し
く
思
っ
て
お

り
ま
す
。
こ
れ
か
ら
も
学
生
や
教
職
員
の
方
々
の
お
役

に
立
て
る
よ
う
、
日
々
、
頑
張
り
た
い
と
思
い
ま
す
。

ど
う
ぞ
よ
ろ
し
く
お
願
い
い
た
し
ま
す
。

　

初
め
ま
し
て
、
４
月
か
ら
沖
縄
大
学
の
職
員
と
し
て
着

任
い
た
し
ま
し
た
山
城
と
申
し
ま
す
。
私
自
身
、
大
学
生

活
は
と
て
も
印
象
深
く
、
社
会
人
に
な
る
前
の
大
切
な
時

間
で
し
た
。
そ
の
よ
う
な
特
別
な
場
所
で
、
職
員
と
し
て

携
わ
れ
る
こ
と
を
と
て
も
嬉
し
く
思
い
ま
す
。
私
は
今
ま

で
、
自
分
が
興
味
を
持
っ
た
こ
と
は
、
た
と
え
経
験
し
て

い
な
い
分
野
で
も
果
敢
に
挑
戦
し
て
き
ま
し
た
。
大
学
職

員
の
仕
事
は
多
岐
に
わ
た
る
と
思
い
ま
す
が
、
今
ま
で
培
っ

て
き
た
チ
ェ
レ
ン
ジ
精
神
で
精
一
杯
務
め
さ
せ
て
い
た
だ

き
ま
す
。
至
ら
な
い
点
が
多
々
あ
る
と
思
い
ま
す
が
、
自

分
に
で
き
る
こ
と
を
全
力
で
取
り
組
み
ま
す
の
で
、
ど
う

ぞ
よ
ろ
し
く
お
願
い
い
た
し
ま
す
。

　

初
め
ま
し
て
。
今
年
度
よ
り
事
務
職
員
と
し
て
採
用
を
頂

き
ま
し
た
、
外
間
杏
香
と
申
し
ま
す
。

　

前
職
で
は
管
理
栄
養
士
と
し
て
病
院
に
勤
務
し
、
患
者
様

の
栄
養
管
理
を
行
っ
て
い
ま
し
た
。
以
前
か
ら
大
学
職
員
に

興
味
を
持
っ
て
い
ま
し
た
が
、
管
理
栄
養
士
と
い
う
資
格
職

で
あ
っ
た
た
め
、
な
か
な
か
踏
み
出
せ
ず
に
い
ま
し
た
。
そ

ん
な
私
に
と
っ
て
沖
縄
大
学
で
の
勤
務
は
、
今
ま
で
の
殻
を

破
っ
た
「
春
の
大
冒
険
」
と
い
う
と
こ
ろ
で
す
。
大
学
職
員

と
し
て
の
経
験
が
無
く
、
ご
迷
惑
を
お
か
け
す
る
こ
と
も
あ

る
か
と
思
い
ま
す
が
、
前
向
き
に
丁
寧
に
仕
事
に
励
み
、
一

日
で
も
早
く
大
学
運
営
、
学
生
サ
ポ
ー
ト
に
貢
献
で
き
る
よ

う
尽
力
い
た
し
ま
す
。
こ
れ
か
ら
よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。
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2
0
1
6
年
に
留
学
生
別
科
が
廃
止
さ
れ
る
ま
で
の
16
年

間
、
別
科
で
日
本
語
教
育
に
従
事
し
ま
し
た
。
あ
る
人
に
「
地

味
な
仕
事
で
す
ね
」
と
言
わ
れ
た
こ
と
も
あ
り
ま
す
。

　

確
か
に
、
地
味
な
の
か
も
し
れ
ま
せ
ん
。
短
期
間
で
の
日
本

語
の
習
得
を
め
ざ
す
別
科
生
と
、
コ
ツ
コ
ツ
と
日
本
語
の
勉
強

を
積
み
か
さ
ね
て
い
く
、
そ
ん
な
毎
日
で
し
た
。
で
す
が
、
そ

の
先
に
、
日
本
語
力
が
一
つ
う
え
の
高
み
に
飛
躍
す
る
、
そ
の

瞬
間
が
あ
る
の
で
す
。
そ
れ
は
別
科
生
だ
け
で
な
く
、
別
科
教

員
に
と
っ
て
も
う
れ
し
い
瞬
間
で
し
た
。
活
力
を
あ
た
え
て
く
れ

る
、
こ
の
喜
び
を
、
な
ん
ど
体
験
し
た
こ
と
で
し
ょ
う
か
。

　

地
味
で
い
い
の
で
す
。
あ
の
時
の
、
別
科
生
と
と
も
に
体
験

し
た
喜
び
を
胸
に
、
今
で
も
そ
の
よ
う
に
思
い
ま
す
。

　

2
0
1
9
年
7
月
に
就
任
し
あ
っ
と
い
う
間
の
2
年

９
カ
月
で
し
た
。
こ
の
間
、
理
事
長
を
は
じ
め
教
職
員
の

皆
さ
ま
に
は
大
変
お
世
話
に
な
り
ま
し
た
。
心
か
ら
感
謝

申
し
あ
げ
ま
す
。
ち
ょ
う
ど
沖
縄
大
学
が
健
康
栄
養
学
部

を
ス
タ
ー
ト
さ
せ
、
さ
ら
な
る
飛
躍
を
め
ざ
す
時
期
に
微

力
な
が
ら
仲
間
に
加
え
さ
せ
て
い
た
だ
い
た
こ
と
は
、
と

て
も
幸
運
で
し
た
し
貴
重
な
経
験
と
な
り
ま
し
た
。
4
月

か
ら
は
弟
が
院
長
を
し
て
い
る
「
て
る
ク
リ
ニ
ッ
ク
」
に

事
務
長
と
し
て
就
き
ま
す
。
法
人
化
を
急
い
で
お
り
、
そ

の
手
伝
い
を
す
る
こ
と
に
な
り
ま
す
。

　

今
後
も
沖
縄
大
学
と
の
つ
な
が
り
を
大
切
に
し
、
大
学

の
発
展
を
応
援
し
て
ま
い
り
ま
す
。

2022年度赴任教員・新入職員紹介
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こ
の
度
、
３
月
末
日
を
も
っ
て
退
職
す
る
こ
と
に
な
り
ま

し
た
。
教
職
員
の
皆
様
、
こ
れ
ま
で
色
々
と
お
世
話
に
な

り
ま
し
た
。
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。
私
は
一
九
九
七

年
に
三
十
四
歳
で
沖
縄
大
学
に
入
職
し
ま
し
た
。
こ
の
と

き
が
は
じ
め
て
の
事
務
職
で
、
わ
か
ら
な
い
こ
と
が
多
く
あ

り
ま
し
た
が
、
遅
れ
て
き
た
オ
ジ
さ
ん
に
教
職
員
の
皆
様

は
丁
寧
に
指
導
し
て
く
だ
さ
い
ま
し
た
。
ま
た
、
沖
縄
大

学
で
は
あ
り
が
た
い
こ
と
に
、業
務
で
わ
か
ら
な
い
こ
と
を
、

学
べ
る
機
会
が
用
意
さ
れ
て
い
ま
し
た
。
そ
れ
ま
で
学
ぶ
機

会
の
な
か
っ
た
、
サ
ー
バ
ー
・
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
管
理
、
プ
ロ

グ
ラ
ミ
ン
グ
、
学
校
会
計
等
を
学
ば
せ
て
い
た
だ
き
、
私
に

と
っ
て
大
き
な
財
産
に
な
っ
た
と
思
い
ま
す
。
四
月
か
ら
は

あ
ら
た
な
立
場
で
お
世
話
に
な
り
ま
す
が
、
こ
れ
か
ら
も

よ
ろ
し
く
お
願
い
致
し
ま
す
。

福祉文化学科

見城  育夫
　

5
年
の
期
間
を
も
っ
て
こ
の
度
任
期
満
了
と
な
り
ま

し
た
。

　

福
祉
文
化
学
科
の
先
生
方
は
じ
め
、
互
助
会
、
労
組
活
動

な
ど
を
通
し
て
触
れ
た
学
部
学
科
を
越
え
た
諸
先
生
方
、
ま

た
学
内
各
部
署
の
ス
タ
ッ
フ
の
皆
さ
ま
に
は
い
つ
も
親
し
く

接
し
て
い
た
だ
き
、ま
た
か
わ
い
が
っ
て
も
い
た
だ
き
ま
し
た
。

　

新
た
な
職
場
で
も
、
皆
さ
ま
が
私
に
し
て
く
れ
た
の
と
同

じ
よ
う
に
周
囲
の
方
々
と
親
し
く
接
す
る
こ
と
で
私
自
身
も

周
り
の
方
々
も
皆
が
気
持
ち
よ
く
仕
事
が
で
き
る
よ
う
な
環

境
を
整
え
る
こ
と
で
き
れ
ば
良
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。

　

こ
れ
ま
で
の
充
実
し
た
日
々
に
感
謝
い
た
し
ま
す
。

　

皆
さ
ま
の
今
後
の
ご
多
幸
を
祈
念
申
し
上
げ
ま
す
。

2021年度退職者紹介

4月

2022年157号

2



新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。皆さんの未
来には、無限の可能性が広がっています。大きな理想を持って、
充実した大学生活を送ることを期待しています。経法商学部は、
皆さんの可能性の芽を伸ばし、開花の手助けをする知の拠点で
す。しかし大学は勉強を強制するところではありません。受け
身ではなく、自らの強い意志で学びに向かい合い、様 な々挑戦
をしてください。今、世界中が困難と変化の時代を迎えています。
私たちはその変化に対応していかなくてはなりません。そのた
めには、社会のあらゆる課題を発見し、物事の本質を正面から
見抜き、自分自身でその課題を解決する能力が求められていま
す。経法商学部の教職員は、皆さんが創造的思考を身につけ、
希望にあふれる未来を描くことができるよう、できる限りの支
援を行っていきます。そして 4 年後の皆さんが、着実に実力を
蓄え、飛躍し、自らの夢を実現することを心から願っています。

Where there’s a will, there’s a way　意志あるところに道は開ける
経法商学部  学部長   豊川  明佳

新入生のみなさん、ご入学おめでとうございます。
人文学部の各学科では、言語と異文化理解、福

祉共生社会、健康とスポーツ、こどもの教育、と
いったそれぞれの専門分野についての知見と技能
を習得することとなります。どうぞ、自身の未来
予想図（キャリアデザイン）を見すえつつ、この
４年間で、社会に通用する即戦力を身につけてほ
しいと思います。さらに人生をゆたかにする教養
をみがいてほしいとねがいます。そして何よりも、
志を共有する仲間づくりがみなさんをささえてく
れることでしょう。教職員一同、みなさんを全力
でサポートしてまいります。

「学び」、そして「仲間づくり」を！
人文学部  学部長   喜屋武  政勝

ご入学おめでとうございます。皆さんは、大き
な夢を叶える大切な一歩を歩みだしました。

さて、健康栄養学部管理栄養学科は、教育理念と
して「地域に根差した健康活動に寄与する専門家の
養成を目指す」という目標を掲げています。皆さん
は、本学で食品や栄養に関する知識・技能を身につけ、
主体的に学び未来を切り開く能力を養っていただき
たいと願っています。また、豊かな人間性を身につけ、
地域社会に貢献できる人材として育ってほしいと思
います。

私たち教職員は、皆さんが楽しく、充実した学
生生活を送れるように全力で支援します。

楽しく充実した学生生活を応援します
健康栄養学部  学部長   新城  正紀

上記は、心理学者 J.D. クランボルツらの著作名で
すが、同書では、よりよいキャリアを送るためには、

「偶然の出来事」との出会いを大切にし、「行動を起
こす」ことの重要さが強調されています。ここでの

「出来事」には、新たな人々との出会いだけでなく、
新たな学問や研究との出会いも含まれます。

一同、みなさんへ「偶然の出来事」との出会いを
数多く提供し、「出来事」を前向きに受け止め「行
動を起こす」ための後押しをしていきたいと思って
います。
「幸運」を掴み取るために、一緒に、常に好奇心

を持ち、学び、挑戦していきましょう！

幸運は偶然ではない（Luck Is No Accident）
経法商学科  学科長   島田  尚徳

新入生へのメッセージ

あなたは自分と違う意見を持つ人に、自分の考
えを理解してもらうことができますか？親しい友
人同士、親子間、あるいは男女の間でも、それぞ
れに立場と思惑や価値観があり、意志の疎通は決
して容易ではありません。それが文化を異にする
外国人との間であればなおさらです。

これから４年間、皆さんは言葉も文化も価値観
も違う人と出会い、時には自分がずっと「当たり
前だ」と信じていたことを否定されてショックを
受けるかもしれません。それが本学科での学びの
理想的な第一歩です。さあ、異文化の冒険を始め
ましょう。

異文化体験にようこそ
国際コミュニケーション学科  学科長   渡邉  ゆきこ

新入生の皆さん、入学おめでとうございます。
皆さんの目の前にはどのような景色が広がってい
るでしょうか。自分の将来の姿とそこに向かう道
筋が見えている人もいれば、これからの生活を描
くことができず足元を見つめている人もいるのか
も知れません。どちらにとっても大切なことは、
五感を働かせて自らの興味や関心を深める、その
積み重ねではないかと思います。社会福祉専攻と
健康スポーツ福祉専攻から構成される福祉文化学
科の学びのキーワードは、福祉（幸福）の実現。
共に、「人々の幸福を願う」という文化を育んでい
きましょう。

学びのキーワードは、福祉（幸福）の実現
福祉文化学科  学科長   玉木  千賀子

ご入学、おめでとうございます。コロナ禍や世界
情勢の暗いニュースで揺れ動いている昨今ですが、
新しい日々への一歩を大切にして踏み出していきま
しょう。

皆さんが本学への進学を選んだ「大きな一歩」も、
振り返ってみれば、日々の「小さな一歩」を積み重
ねた結果だと思います。これからの４年間も、その
一歩一歩は決して焦らず、「今日の自分は昨日の自
分より少し成長した」ことを実感しながら、ゆっく
りと進むことが重要です。学びとは、そういう積み
重ねです。この「学び舎」で、日々の一歩一歩を皆
さんと歩んでいけることを楽しみにしております。

日々の「小さな一歩」を大切に！
こども文化学科  学科長   須藤  義人

新入生の皆さんを迎え、管理栄養学科は 1 ～ 4
年次までが揃いました。受験ではライバルだった
同級生は、協力し合う大切な仲間になります。教
員と共に学科を立ち上げてきた 2 ～ 4 年次は、皆
さんにアドバイスができる頼もしい先輩です。人
と繋がりにくいコロナ禍だからこそ、全ての出会
いに感謝して、積極的に勉強や学内外の活動に取
り組んでいきましょう。専門科目はナント！ 3 年
間で学習を終え、4 年次には「臨地実習・卒業研究・
国家試験」の仕上げです。ハードですが楽しい大
学生活、皆さんのステップアップを全教職員で応
援します。

ご入学おめでとうございます
管理栄養学科  学科長   宮良  恵美

左から　【管理栄養学科学科長】左から　【管理栄養学科学科長】宮良　恵美宮良　恵美　　【健康栄養学部学部長】　　【健康栄養学部学部長】新城　正紀新城　正紀　　【福祉文化学科学科長】　　【福祉文化学科学科長】玉木　千賀子玉木　千賀子　　【大学院現代沖縄研究科研究科長】　　【大学院現代沖縄研究科研究科長】名城　健二名城　健二
　　　　【経法商学部学部長】　　　　【経法商学部学部長】豊川　明佳豊川　明佳　　【経法商学科学科長】　　【経法商学科学科長】島田　尚徳島田　尚徳　　【国際コミュニケーション学科学科長】　　【国際コミュニケーション学科学科長】渡邉　ゆきこ渡邉　ゆきこ
　　　　【こども文化学科学科長】　　　　【こども文化学科学科長】須藤　義人須藤　義人　　【人文学部学部長】　　【人文学部学部長】喜屋武　政勝喜屋武　政勝

大学院への進学おめでとうございます。沖縄大
学の大学院生は社会人が多数をしまめす。社会人
としてそれぞれの職場で日々奮闘し、現場の実情
と課題への問題意識を持ち、その問題を学術的に
どう解決していくかという志をお持ちでしょう。
研究とは、起きている事象を科学的な手法で分析、
解明していくことで、その過程そのものが研究の
醍醐味です。

大学院では新しい知識を学ぶと同時に、研究作
法を学ぶことになります。当初は、慣れない環境で
苦労することもあると思いますが、教職員が一丸と
なって院生のみなさんをサポートしていきます。

研究の醍醐味
大学院現代沖縄研究科  研究科長   名城  健二
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内定者の声内定者の声
大学時代について
奨学金の受給もでき、大学では有意義な4年間を過ごせたと思います。法律の勉強はもちろん大学時代も人のた
めにとボランティア活動にも取り組みました。春田吉備彦教授のゼミを履修し、先生には講義修了後にもいろい
ろ親身に相談に乗ってもらえて、とても感謝しています。
就職活動を振り返って
「絶対に警察官になりたい」という熱い想いが孤独な勉強や面接試験のときも大事だったなと思っています。大
学1年次から毎日数時間勉強をして、2年次からは本格的に筆記試験に備え、多いときでは1日に10時間ほど勉
強していました。学内の図書館やラーニングコモンズなど集中できるスペースを利用して取り組みました。苦し
いとき、勉強が辛いときもありましたが、そういう時はモチベーションノートに今の課題を書きだして、気持ちを
整理していました。書くことで、自分はやはり警察官になりたいという想いに気づけて、なら勉強がんばるしかな
いと奮い立たせることができました。
今後の夢
刑事部への配属を希望しています。捜査一課で凶悪犯罪等から人命を守れるように、責任をもって職務に勤め
たいと考えています。
後輩へのアドバイス
自分が目指していることにきちんと向き合い、目指すものに対して今なにが不足しているのかをきちんと理解
し、それを埋められるように、がむしゃらに頑張ってほしいです！

沖縄大学に進学を決めた理由
社会福祉士と精神保健福祉士、２つの資格が取得できる沖縄大学への進学を決めました。テキスト
に載っていない部分の学びができたことが沖大で学んだ一番の魅力じゃないでしょうか。現場出身
の先生方が多く、経験からのお話、また課外活動を紹介してくれたり繋げていただき、社会福祉を
突き詰めた勉強が多かったと思います。大阪は他県に比べて地域の人たちと新しいことをやってい
こうという取り組みが盛んで、地域福祉の観点から福祉の最先端の地域だと思うので、そこで働け
ることに魅力を感じています。
面接時にPRしたこと
これまでイベント企画をたくさん実践してきたことをアピールしました。また資格取得に取り組んだことも
PRしました。面接で心掛けたことは、「嘘をつかない」ということです。リモート面接だったので、背景を白い
壁にして、顔の輪郭をはっきりさせるようにしたり、照明を明るくしたりと工夫はしました。
今後の夢
福祉についてもっともっと勉強したいと思います。社会教育士や特別支援等、教育関連の資格取得
も目指したいです。
後輩へのアドバイス
人生の将来設計（キャリアプラン）について考えて、社会人としてのスタートにどのような就職先に
就くのかイメージしてみるのも大事です。

銀行を志望した理由について
小学校6年生の頃には将来の夢は銀行員と決めていました。沖縄に密着した仕事というのもやりがいがある
と思います。経済や金融を学びたかったので、沖縄大学へ進学しましたが、大学では、金融について学べるゼ
ミを履修していたので、先生からたくさん情報を得られ、就職活動に直結した学びが多かったです。
就職活動を振り返って
試験勉強が大変でした。暗記暗記の日々でした。3年次の1月から本格的に勉強をはじめましたが、もっと早い
時期から取り組めばよかったと思いました。面接試験は対面だったんですが、パネルがあり、普段より大きな
声で、また聞き取れないことがないようにかなり集中して臨みました。細かいことも気になり、コロナ禍の就
職活動はいろいろ手探りで、小さな悩み事も多々生じて、気を遣ったなとは思います。コロナ禍で県内では沖
縄銀行だけがインターンシップの開催となりましたが、3日間のインターンシップもとても勉強になりました。
後輩へアドバイス
なんでも早いうちから取り組むのがよいと思います。あと、SNSは見ないように私は心掛けていました。内
定した人の声を見てはへこんでしまったりしますから、それは避けたほうがいいと思います。自分から情報
を収集して、受け身ではなく行動するのみです。
今後の夢や目標について
資格取得を目指して、戦力となれる行員を目指します。人間力を高めて、そしてお客様に頼られる存在
でありたいと思います。そして少しでも、沖縄のためになるような人でありたいです。

大学進学について
沖縄県内の大学で奨学金が充実している大学にしようと沖縄大学に決めました。学費の負担を減らして海
外へ留学できればと最初から考えていて、大学2年次にはオーストラリアへの短期留学を果たし、その後農
林水産省の制度を利用し、アメリカへの留学を決めました。
就職活動について
留学から戻り、3年次の11月～3月はみっちり就職活動に励みました。県外で働きたいという希望があり最初
は食品業界を第一志望にしていましたが、コロナ禍になり、枠を広げて企業分析を行いました。50～60社ほ
どの説明会に参加し、22社受けて11社から内定を得られ、IT関連の企業に就職を決めました。内定企業と
の出会いは、登録した就職サイト（「情熱フェスタ」）のイベントで私の提案に興味を持っていただき、声をか
けていただいた形です。就職必須アイテムは、面接中にもメモを欠かさなかったノートです。
後輩へのアドバイス
就職活動に早すぎるということはありません。まず動くこと！動きながら、答えがみつかることも多々あります。
今後の夢や目標
就職先は、例年800人の志願者から20名程度しか採用されない会社で、学歴の高い同期が多い会社です。知
力ではかなわないと思うので、まずは同じラインにたてるように自分の強みであるコミュニケーション能力
を活かしてがんばっていきたいです。

就職活動を振り返って
コロナ禍というのが人生の決断に大きな影響を与えることになったと思います。アルバイトでジムのトレーナをし
ていたので、このままこの仕事に就こうと思っていましたが、コロナ禍でジムは営業を停止しました。この仕事は
有事のときに生活に影響が出ると感じて、公務員が良いのではと強く思うようになりました。親は自営業で週６で
働いていますが親からも公務員を後押しするアドバイスがありました。一番大変だったのは勉強です。１日１３時
間勉強していました。勉強をはじめたのは３年の夏休み前から（７月頃）で塾に通いながらですね。塾では沖国、琉
大の学生がいたので、負けたくないという想いからかなり勉強しました。面接時に聞かれたことは大学での学びに
ついて特に質問があり、私はゼミでのFC琉球のプロモーション施策を提案する取組みについて答えました。
今後の夢
公の奉仕者としてひとのために。働くなら誰かのためにとはずっと思ってきました。
後輩へのアドバイス
たくさんのアルバイトに挑戦してほしいです。私も大学時代に７つのアルバイトを経験しました。いろいろな仕事を
みて学んでほしいです。大学のイベントにも積極的に参加したほうがいいです。学校のイベント、研究等について私
は、率先して取り組みました。面接のときに積極的にやっていたからこそ話す材料になったと思います。
必需品だったもの
時計です。普段はつけないけど、試験会場に時計がなく、時間配分が試験で大事ですから必ず持っていきました。
面接のときも時計をつけている人は印象が違うようです。時間にきちんとしている人という印象を与えることが
できます。
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楚南 宏武さん
（宮古高校出身）

経法商学科
内定先／警視庁　

楚南 宏武さん
（宮古高校出身）

経法商学科
内定先／警視庁　

新城 絋大さん
（八重山農林高校出身）

国際コミュニケーション学科
内定先／デジタルデータ
         ソリューション（株）

新城 絋大さん
（八重山農林高校出身）

国際コミュニケーション学科
内定先／デジタルデータ
         ソリューション（株）

内定頂いた大宜味村役場について
中学校までは浦添に住んでいましたが、自然環境分野を学びたいと思い高校は辺土名高校に進学しました。
なので就職活動では、高校時代にお世話になり、愛着がある大宜味村に貢献したいとPRしました。大学で
も共通科目で自然環境に関する科目を履修したので観光企画課などで大宜味村をよりPRしていきたいと
提案したことが内定に結び付いたのではないかと思います。
大学生活を振り返って
こども文化学科に進学したことは良かったと思います。大切な仲間との出会いがあったからこそ就職も
内定がいただけたと思っています。こども文化学科の仲間たちは、『みんなで上へ上へ！がんばろう』とい
う気持ちを持っているメンバーばかりなので、お互いの気持ちを高めあうことができました。その環境は
勉強しやすかったですし、一人で勉強しているときもかなり励まされました。
後輩へアドバイス
教員を目指してこども文化学科に入ってきたとしても、いろいろなことを経験して自分の視野を広げてほし
いなと思います。いろいろなことにチャレンジして、多くの人に出会ってほしいです。それが、どんな社会人に
なるか、どんな職業に就くかなど自分の将来の幅を広げることに繋がると思います。
今後の夢や目標
過疎化が進み、定住者獲得に力を入れている大宜味村、もっと人口を増やして賑やかな街になるように
していきたいと思います。自然や景観を壊すことなく開発をすすめることを第一に、日本一の長寿の里に
なれたらいいなと思っています。あと山と海に囲まれた地に一軒家を建てるのが夢です。

石川 琉人さん
（辺士名高校出身）

こども文化学科
内定先／大宜味村役場

石川 琉人さん
（辺士名高校出身）

こども文化学科
内定先／大宜味村役場

橋口 風伍さん
（読谷高校出身）

福祉文化学科社会福祉専攻
内定先／大阪市社会福祉協議会

橋口 風伍さん
（読谷高校出身）

福祉文化学科社会福祉専攻
内定先／大阪市社会福祉協議会

大学進学について
人に教える仕事＝教員という職業が向いているのではないかと思い沖縄大学への進学を決めました。高校時代か
ら大学の制度や情報については友人たち共有することが多く、国内派遣留学制度についても情報を得ていたので、
2年次には法政大学へ1年間の国内留学にも行きました。その法政大学での講義で、多くの企業の方から話を聞く
講義があり、仕事について興味が湧いてきて、教師の道だけでなく就職活動も平行して挑戦しようと決意した感じ
です。
就職活動で大変だったこと
コロナ禍でのオンライン面接が最初は慣れなかったり、業種を狭めずに就職活動を行ったのでたくさんの企業を
見すぎて逆になにをしていいかわからなくなることもありました。そんなときに就職支援課にアドバイスを頂いた
り、自分では気づけていなかった企業情報等について教えてらったりして、結果6社受けて、3社から内定を頂くこと
ができました。
後輩へアドバイス
こども文化学科は教師になるか、就職か、と別ものとして区別されがちですが、教師の道も就職の一つの選択肢
として考え、大変だと思うけど、就職活動の幅を広げてい頑張ってほしいなと思います。やりたいことにたくさん
チャレンジしてほしいです。
今後の夢や目標
社会人として周りから尊敬される人になりたいですし、自分が尊敬する人にも近づきたいなと思います。

赤崎 杏奈さん
（那覇高校出身）

こども文化学科
内定先／リコージャパン株式会社

赤崎 杏奈さん
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内定先／リコージャパン株式会社

仲松 大路さん
（具志川高校出身）

福祉文化学科健康スポーツ福祉専攻
内定先／沖縄防衛局

仲松 大路さん
（具志川高校出身）

福祉文化学科健康スポーツ福祉専攻
内定先／沖縄防衛局

桃宇 菜 さ々ん
（糸満高校出身）

経法商学科
内定先／株式会社沖縄銀行

桃宇 菜 さ々ん
（糸満高校出身）

経法商学科
内定先／株式会社沖縄銀行

内定者の声
（本学ホームページでも特集しています）
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内定者の声内定者の声
大学時代について
奨学金の受給もでき、大学では有意義な4年間を過ごせたと思います。法律の勉強はもちろん大学時代も人のた
めにとボランティア活動にも取り組みました。春田吉備彦教授のゼミを履修し、先生には講義修了後にもいろい
ろ親身に相談に乗ってもらえて、とても感謝しています。
就職活動を振り返って
「絶対に警察官になりたい」という熱い想いが孤独な勉強や面接試験のときも大事だったなと思っています。大
学1年次から毎日数時間勉強をして、2年次からは本格的に筆記試験に備え、多いときでは1日に10時間ほど勉
強していました。学内の図書館やラーニングコモンズなど集中できるスペースを利用して取り組みました。苦し
いとき、勉強が辛いときもありましたが、そういう時はモチベーションノートに今の課題を書きだして、気持ちを
整理していました。書くことで、自分はやはり警察官になりたいという想いに気づけて、なら勉強がんばるしかな
いと奮い立たせることができました。
今後の夢
刑事部への配属を希望しています。捜査一課で凶悪犯罪等から人命を守れるように、責任をもって職務に勤め
たいと考えています。
後輩へのアドバイス
自分が目指していることにきちんと向き合い、目指すものに対して今なにが不足しているのかをきちんと理解
し、それを埋められるように、がむしゃらに頑張ってほしいです！

沖縄大学に進学を決めた理由
社会福祉士と精神保健福祉士、２つの資格が取得できる沖縄大学への進学を決めました。テキスト
に載っていない部分の学びができたことが沖大で学んだ一番の魅力じゃないでしょうか。現場出身
の先生方が多く、経験からのお話、また課外活動を紹介してくれたり繋げていただき、社会福祉を
突き詰めた勉強が多かったと思います。大阪は他県に比べて地域の人たちと新しいことをやってい
こうという取り組みが盛んで、地域福祉の観点から福祉の最先端の地域だと思うので、そこで働け
ることに魅力を感じています。
面接時にPRしたこと
これまでイベント企画をたくさん実践してきたことをアピールしました。また資格取得に取り組んだことも
PRしました。面接で心掛けたことは、「嘘をつかない」ということです。リモート面接だったので、背景を白い
壁にして、顔の輪郭をはっきりさせるようにしたり、照明を明るくしたりと工夫はしました。
今後の夢
福祉についてもっともっと勉強したいと思います。社会教育士や特別支援等、教育関連の資格取得
も目指したいです。
後輩へのアドバイス
人生の将来設計（キャリアプラン）について考えて、社会人としてのスタートにどのような就職先に
就くのかイメージしてみるのも大事です。

銀行を志望した理由について
小学校6年生の頃には将来の夢は銀行員と決めていました。沖縄に密着した仕事というのもやりがいがある
と思います。経済や金融を学びたかったので、沖縄大学へ進学しましたが、大学では、金融について学べるゼ
ミを履修していたので、先生からたくさん情報を得られ、就職活動に直結した学びが多かったです。
就職活動を振り返って
試験勉強が大変でした。暗記暗記の日々でした。3年次の1月から本格的に勉強をはじめましたが、もっと早い
時期から取り組めばよかったと思いました。面接試験は対面だったんですが、パネルがあり、普段より大きな
声で、また聞き取れないことがないようにかなり集中して臨みました。細かいことも気になり、コロナ禍の就
職活動はいろいろ手探りで、小さな悩み事も多々生じて、気を遣ったなとは思います。コロナ禍で県内では沖
縄銀行だけがインターンシップの開催となりましたが、3日間のインターンシップもとても勉強になりました。
後輩へアドバイス
なんでも早いうちから取り組むのがよいと思います。あと、SNSは見ないように私は心掛けていました。内
定した人の声を見てはへこんでしまったりしますから、それは避けたほうがいいと思います。自分から情報
を収集して、受け身ではなく行動するのみです。
今後の夢や目標について
資格取得を目指して、戦力となれる行員を目指します。人間力を高めて、そしてお客様に頼られる存在
でありたいと思います。そして少しでも、沖縄のためになるような人でありたいです。

大学進学について
沖縄県内の大学で奨学金が充実している大学にしようと沖縄大学に決めました。学費の負担を減らして海
外へ留学できればと最初から考えていて、大学2年次にはオーストラリアへの短期留学を果たし、その後農
林水産省の制度を利用し、アメリカへの留学を決めました。
就職活動について
留学から戻り、3年次の11月～3月はみっちり就職活動に励みました。県外で働きたいという希望があり最初
は食品業界を第一志望にしていましたが、コロナ禍になり、枠を広げて企業分析を行いました。50～60社ほ
どの説明会に参加し、22社受けて11社から内定を得られ、IT関連の企業に就職を決めました。内定企業と
の出会いは、登録した就職サイト（「情熱フェスタ」）のイベントで私の提案に興味を持っていただき、声をか
けていただいた形です。就職必須アイテムは、面接中にもメモを欠かさなかったノートです。
後輩へのアドバイス
就職活動に早すぎるということはありません。まず動くこと！動きながら、答えがみつかることも多々あります。
今後の夢や目標
就職先は、例年800人の志願者から20名程度しか採用されない会社で、学歴の高い同期が多い会社です。知
力ではかなわないと思うので、まずは同じラインにたてるように自分の強みであるコミュニケーション能力
を活かしてがんばっていきたいです。

就職活動を振り返って
コロナ禍というのが人生の決断に大きな影響を与えることになったと思います。アルバイトでジムのトレーナをし
ていたので、このままこの仕事に就こうと思っていましたが、コロナ禍でジムは営業を停止しました。この仕事は
有事のときに生活に影響が出ると感じて、公務員が良いのではと強く思うようになりました。親は自営業で週６で
働いていますが親からも公務員を後押しするアドバイスがありました。一番大変だったのは勉強です。１日１３時
間勉強していました。勉強をはじめたのは３年の夏休み前から（７月頃）で塾に通いながらですね。塾では沖国、琉
大の学生がいたので、負けたくないという想いからかなり勉強しました。面接時に聞かれたことは大学での学びに
ついて特に質問があり、私はゼミでのFC琉球のプロモーション施策を提案する取組みについて答えました。
今後の夢
公の奉仕者としてひとのために。働くなら誰かのためにとはずっと思ってきました。
後輩へのアドバイス
たくさんのアルバイトに挑戦してほしいです。私も大学時代に７つのアルバイトを経験しました。いろいろな仕事を
みて学んでほしいです。大学のイベントにも積極的に参加したほうがいいです。学校のイベント、研究等について私
は、率先して取り組みました。面接のときに積極的にやっていたからこそ話す材料になったと思います。
必需品だったもの
時計です。普段はつけないけど、試験会場に時計がなく、時間配分が試験で大事ですから必ず持っていきました。
面接のときも時計をつけている人は印象が違うようです。時間にきちんとしている人という印象を与えることが
できます。
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経法商学科
内定先／株式会社沖縄銀行

桃宇 菜 さ々ん
（糸満高校出身）

経法商学科
内定先／株式会社沖縄銀行

内定者の声
（本学ホームページでも特集しています）

2021 年度卒学生2021 年度卒学生2021 年度卒学生2021 年度卒学生
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学
長
　
盛
口
　
満

　
卒
業
生
の
皆
さ
ん
、
本
日
は
卒
業
、
お

め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。

　
一昨
年
の
２
月
以
来
、
日
本
全
土
を
襲

い
、
い
ま
だ
に
収
束
の
見
通
し
が
立
た
な

い
コ
ロ
ナ
禍
の
中
、
皆
さ
ん
は
、
大
学
生

活
だ
け
で
な
く
、
さ
ま
ざ
ま
な
場
で
不
安

を
抱
え
、
困
難
に
対
面
す
る
こ
と
も
あ

り
な
が
ら
、
そ
れ
で
も
努
力
を
怠
る
こ
と

な
く
、
新
た
な
こ
と
に
チ
ャ
レ
ン
ジ
す
る

こ
と
で
、
本
日
を
迎
え
た
の
で
は
な
い
で

し
ょ
う
か
。

　
先
日
、
本
を
読
ん
で
い
て
、「
当
た
り
前

の
こ
と
は
、
失
わ
れ
つつ
あ
る
と
き
に
、
は

じ
め
て
そ
の
貴
重
さ
が
気
づ
か
れ
る
」
と
い

う
文
章
を
読
ん
で
はっと
し
ま
し
た
。
こ
の

文
章
は
、
か
つ
て
人
々
が
生
活
を
す
る
た
め

に
作
り
上
げ
た
里
山
と
呼
ば
れ
る
自
然
に

関
し
て
書
か
れ
た
文
章
の
中
に
あっ
た
も
の

で
す
。
今
か
ら
50
年
ほ
ど
前
ま
で
は
、
都

市
部
に
暮
ら
す
人
以
外
は
、
田
畑
を
耕
し
、

近
隣
の
森
や
林
か
ら
燃
料
や
肥
料
と
な
る

材
や
落
ち
葉
を
集
め
る
と
い
う
、
自
然
と

密
着
し
た
暮
ら
し
を
お
く
って
き
ま
し
た
。

そ
う
し
た
暮
ら
し
が
続
く
中
、
人
々
の
生

活
圏
の
周
辺
に
み
ら
れ
る
よ
う
に
なっ
た
自

然
が
里
山
と
呼
ば
れ
る
自
然
環
境
で
す
。

と
こ
ろ
が
1
9
6
0
年
代
以
降
、
燃
料

に
ガ
ス
が
使
わ
れ
、
遠
隔
地
か
ら
の
農
作

物
や
工
業
製
品
が
隅
々
ま
で
い
き
わ
た
る
よ

う
に
な
り
、
里
山
と
呼
ば
れ
る
自
然
環
境

は
大
き
く
姿
を
変
え
ま
し
た
。
沖
縄
に
お

い
て
も
、
50
年
ほ
ど
前
ま
で
各
地
に
あっ
た

田
ん
ぼ
は一気
に
姿
を
消
し
、
そ
れ
と
共
に

里
周
辺
の
自
然
は
大
き
く
姿
を
変
え
て
い

き
ま
す
。
か
つ
て
当
た
り
前
と
し
て
存
在

し
た
、
こ
の
里
の
自
然
は
少
し
ば
か
り
の

写
真
と
お
年
寄
り
の
記
憶
以
外
に
は
、
ほ

と
ん
ど
姿
を
消
し
て
し
まって
い
る
と
い
う

の
が
現
状
で
す
。
そ
し
て
、
あ
ま
り
に
当

た
り
前
す
ぎ
て
、
こ
れ
ま
で
記
録
も
と
ら

れ
て
い
な
か
っ
た
と
い
う
の
が
実
態
で
す
。

私
は
、
島
々
を
め
ぐって
お
年
寄
り
た
ち
か

ら
そ
の
当
時
の
様
子
に
つ
い
て
聞
き
集
め
、

　
学
長
告
辞

人
々
の
記
憶
が
消
え
去
る
前
に
記
録
に
残

す
作
業
を
し
て
い
ま
す
。

　
人
生
の
中
に
も
、
そ
れ
ま
で
の
当
た
り

前
と
別
れ
を
告
げ
る
時
が
あ
り
ま
す
。

　
私
は
大
学
卒
業
後
、
私
立
高
校
の
教

員
を
し
て
い
ま
し
た
。
し
か
し
、
15
年
勤

め
た
の
ち
に
、
自
分
の
意
思
で
そ
の
学
校

を
退
職
す
る
こ
と
を
決
め
ま
し
た
。
退
職

届
を
校
長
室
に
出
し
に
行
く
際
、
そ
れ
ま

で
何
気
な
く
見
て
い
た
窓
の
外
の
中
庭
の

風
景
が
、
そ
れ
ま
で
と
違
っ
て
見
え
た
こ

と
を
よ
く
覚
え
て
い
ま
す
。
自
分
が
何
か

取
り
返
し
の
つ
か
な
い
選
択
を
し
た
の
で

は
な
い
か
と
い
う
不
安
に
襲
わ
れ
た
こ
と

も
覚
え
て
い
ま
す
。一方
、
そ
の
よ
う
な
選

択
の
末
、私
は
今
、こ
こ
に
立
って
い
ま
す
。

　
思
い
返
せ
ば
、
コ
ロ
ナ
が
蔓
延
す
る
前

に
当
た
り
前
だ
っ
た
こ
と
が
、
今
は
当
た

り
前
で
は
な
く
なって
し
ま
い
ま
し
た
。
ゼ

ミ
の
メ
ン
バ
ー
で
旅
行
を
し
た
り
、一緒
に

お
酒
を
飲
ん
で
話
し
を
し
た
り
す
る
こ
と

が
で
き
な
く
なって
し
ま
い
ま
し
た
。
代
わ

り
に
オ
ン
ラ
イ
ン
で
の
授
業
が
当
た
り
前
と

な
り
、Zoom

な
ど
の
ア
プ
リ
で
、
遠
隔

地
に
い
る
人
と
い
な
が
ら
に
し
て
対
話
を
す

る
こ
と
も
普
通
に
で
き
る
よ
う
に
な
り
ま

し
た
。
し
か
し
、
こ
う
し
た
中
で
、
あ
ら

た
め
て
直
接
人
と
会
う
こ
と
の
大
事
さ
が
、

明
ら
か
に
なった
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

　
そ
れ
ま
で
の
当
た
り
前
だ
っ
た
生
活
と

の
別
れ
は
、
自
分
で
選
ぶ
場
合
も
あ
れ
ば
、

い
や
お
う
な
し
に
訪
れ
る
場
合
も
あ
り
ま

す
。
し
か
し
、
そ
の
い
ず
れ
に
も
あ
て
は
ま

る
の
は
、
当
た
り
前
だった
と
き
は
、
当
た

り
前
の
中
に
埋
も
れ
た
大
切
な
こ
と
に
な

か
な
か
気
づ
け
な
い
と
い
う
こ
と
で
す
。

　
こ
の
卒
業
式
を
前
に
、
ロ
シ
ア
の
ウ
ク

ラ
イ
ナ
侵
略
と
い
う
、
ま
っ
た
く
予
期
せ

ぬ
こ
と
が
お
こ
り
ま
し
た
。
武
力
で
他
国

を
制
圧
す
る
。
し
か
も
核
の
力
を
ち
ら
つ

か
せ
、
世
界
を
黙
ら
せ
よ
う
と
す
る
。
い

ま
ま
で
に
な
い
脅
し
を
ロ
シ
ア
が
お
こ
な
っ

て
い
る
こ
と
が
、
世
界
に
衝
撃
を
与
え
て

い
ま
す
。
そ
の
中
で
、
改
め
て
思
う
の
は
、

「
力
」
は
他
人
を
、
思
う
が
ま
ま
に
扱
う

た
め
に
持
つ
も
の
で
は
な
い
と
い
う
こ
と
で

す
。
た
と
え一時
的
に
ロ
シ
ア
が
思
う
ま
ま

の
こ
と
を
と
げ
る
こ
と
が
で
き
た
よ
う
に

見
え
て
も
、
そ
れ
は
長
く
は
続
き
ま
せ
ん
。

力
は
他
人
と
結
び
つ
き
、
時
に
手
助
け
す

る
た
め
の
も
の
で
す
。
大
学
の
中
で
、
皆

さ
ん
は
、
そ
れ
ぞ
れ
何
ら
か
の
力
を
身
に

着
け
た
こ
と
と
思
い
ま
す
。
そ
の
力
は
何

の
た
め
の
も
の
か
と
い
う
こ
と
を
、
考
え

続
け
て
ほ
し
い
と
思
い
ま
す
。

　
こ
う
し
て
卒
業
式
を
迎
え
ら
れ
て
い
る

皆
さ
ん
は
、
こ
れ
ま
で
当
た
り
前
だ
っ
た

大
学
生
の
日
常
生
活
の
日
々
か
ら
旅
立
つ

こ
と
に
な
り
ま
す
。
思
い
返
せ
ば
、
き
っ

と
、
そ
れ
ぞ
れ
に
、
か
け
が
え
の
な
い
大

事
な
こ
と
が
あ
っ
た
と
思
う
の
で
す
。
ぜ

ひ
、
そ
の
こ
と
に
つ
い
て
、
思
い
を
巡
ら
せ

て
み
て
く
だ
さ
い
。
そ
し
て
、
あ
ら
た
な

当
た
り
前
の
日
々
に
向
け
て
歩
ん
で
いって

ほ
し
い
と
思
い
ま
す
。

　
今
日
は
み
な
さ
ん
に
と
っ
て
、
あ
ら
た

な
始
ま
り
の
日

で
す
。
皆
さ
ん

の
卒
業
を
お
祝

い
し
、
皆
さ
ん

の
こ
れ
か
ら
の

活
躍
を
願
い
、

私
か
ら
の
告
辞

と
さ
せ
て
い
た

だ
き
ま
す
。

  

２
０
２

２
０
２
11
年
度
年
度

卒
業
式
・

修
了
式

２
学
部
、
大
学
院
合
わ
せ
て

　
　
　
　
　
　
3
6
0
名
が
巣
立
つ

　
2
0
2
2
年
3
月
11
日
、
2
0
2
1
年
度
沖

縄
大
学
卒
業
式
・
修
了
式
が
行
わ
れ
ま
し
た
。

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
対
策
の
観
点
か

ら
、
今
年
も
学
科
ご
と
に
会
場
を
分
散
し
て
体

育
館
を
主
会
場
と
し
て
行
わ
れ
る
式
典
の
模
様

を
ラ
イ
ブ
配
信
し
て
挙
行
さ
れ
ま
し
た
。

　

盛
口
満
学
長
や
棚
原
勝
也
同
窓
会
会
長
の
挨

拶
の
中
で
は
、
ロ
シ
ア
の
ウ
ク
ラ
イ
ナ
侵
攻
等

社
会
情
勢
に
つ
い
て
も
触
れ
ら
れ
、
未
来
を
担

う
卒
業
生
た
ち
に
、
こ
の
よ
う
な
こ
と
が
起
こ

ら
な
い
世
の
中
に
で
き
る
よ
う
考
え
て
い
っ
て

ほ
し
い
と
、
平
和
を
願
う
言
葉
も
添
え
ら
れ
ま

し
た
。

　

式
典
終
了
後
に
は
各
学
科
で
卒
業
証
書
授
与

式
・
修
了
証
書
授
与
式
が
行
わ
れ
、
4
年
間
の

大
学
生
活
を
振
り
返
り
な
が
ら
恩
師
や
仲
間
と

の
時
間
を
涙
や
笑
顔
で
過
ご
し
て
い
る
様
子
が

見
ら
れ
ま
し
た
。
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　橋口さんは、学業に打ち込みながら、沖大祭の実行委員長を務め、学外では沖縄県主
催の人材育成プロジェクトや多くのボランティア活動を行うなど、地域に対する社会貢
献にも積極的に取り組みました。
　これらの熱意ある活動は、「地域共創」を掲げる本学の姿勢を体現したものでした。
それらの活動を賞し、学長特別賞が贈られました。
【受賞しての感想】
　このような賞を受賞でき、本当にうれしく感じています。
　私は目に見えるパフォーマンスが輝いていたわけではありません。ただひたすらイベ
ント屋さんとして活動を続けてきただけです。同時に、私という学生を信頼して協力や
応援をしてくれた教職員の方々や学生の仲間たちがあったからこそ活動が行えてきたの
です。そのため受賞を喜ぶとともに、多くの方に感謝を伝えたいと思います。私にとっ
ては活動が居場所であり、その基盤が大学でした。今後は仕事を基盤とする中でも、自
分らしさを忘れずに、新たな居場所を作れればと思います。

学長特別賞 橋口　風伍
福祉文化学科（読谷高校卒）

2021 年度　卒業生・修了生特別表彰者2021 年度　卒業生・修了生特別表彰者

　新田さんは、教員免許の資格取得に励み、琉球弧研究
や卒業研究も立派に成し遂げました。
　学外では、首里城友の会の史跡巡見等、沖縄の文化財
保護に積極的に取り組みました。また、在学中に大学院
の講義にも参加し、現役で大学院に合格しました。それ
らの活動を賞し、嘉数昇記念賞が贈られました。

　野球部は、第105回九州地区大学野球選手権大会で優勝し、第70回全日本大
学野球選手権記念大会に悲願の初出場を果たしました。
　その活躍が、本学の社会的名声を高めることに貢献しました。その活躍を讃え、
嘉数昇記念賞が贈られました。

嘉数昇記念賞 新田　和馬
経法商学科（読谷高校卒） 野球部 2021 年度卒業生

上地　史織
国際コミュニケーション学科

（小禄高校卒）

荷川取　昂弥
経法商学科
（小禄高校卒）

津波　葵
津波　樹
経法商学科

（浦添商業高校卒）
（真和志高校卒）

経法商学部長賞

経法商学部長賞

與那原　朝香
こども文化学科
（首里高校卒）

人文学部長賞

人文学部長賞

大見謝　彩虹
福祉文化学科
（西原高校卒）

人文学部長賞

海野　高志
地域経営専攻

現代沖縄研究科長賞
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第 46 回沖縄県アンサンブルコンテストがうるま市民芸術劇場で開催され、本学吹奏楽部が大学の部、管楽
三重奏で見事金賞を受賞しました。吹奏楽部はこの大会には８回出場（2009 年に部設立）、受賞は２度目とな
ります。

また金賞を受賞した管楽三重奏のメンバー３名が、12 月 14 日に理事長・学長を表敬訪問し、受賞の報告
を行いました。今年度前期は、コロナウイルスの影響により活動を制限し、後期になってからの活動再開でした。
本格的な練習ができたのはコンテスト前のわずか３週間でしたが、
金賞を受賞することができました。吹奏楽部は、今後、学内での
演奏や他大学とオンラインでの合同演奏を計画しており、活動を
活性化させていきたいと抱負を述べていました。

構　成：管楽三重奏　演奏曲「ある素敵な日に」
出演者：崎濱秀華（管理栄養学科）
　　　　新垣嘉規（管理栄養学科）
　　　　長谷川理子（こども文化学科）

福祉文化学科の中山暉野さんを中
心に活動する「学生団体ゐ〜ま〜る」
による『Let me fly 〜拡げよう結の輪
を〜』（学生による学生のための食品・
生活情報提供プロジェクト）が 12 月
13日〜17日の日程で開催されました。
新型コロナウイルス感染症により、影
響を受けた学生への応援プロジェクト
で、期間中、多くの学生が集まりました。

イオン琉球株式会社のほか、那覇市
社会福祉協議会、豊見城市社会福祉
協議会、なは市民活動支援センター、
沖縄県労働金庫、沖縄県社会福祉協
議会等から食品や日用品のご提供、学
生生活に必要な情報等を寄せていただ
き、期間中、学生応援セット（食品や
日用品・情報）を提供しました。

学生応援セットを受け取りにきていた山田莉子さん（こども文化学科１
年次）は、「新型コロナウイルスの影響で、少し困っていたので、このよう
な活動はとても助かります」と話していました。

福祉文化学科の学生が学内で実施しているミニデイサービスを利用して
いるお年寄りに年賀状を贈りました。

沖縄大学では 2013 年度から那覇市社会福祉協議会と連携して、週に１
回、学内でミニデイサービスを開催してきました。利用者は年々増え、多い
時には 100 名程のお年寄りが学生との交流を楽しみに足を運んでくれてい
ましたが、昨年度からの新型コロナウイルスの影響でミニデイサービスは開
催できてはいませんでした。コロナ禍の中、少しでも和やかな気持ちになっ
てもらえたらと一人暮らしのお年寄りにこれまでもクリスマスカードや暑中
見舞いの葉書を贈る活動を継続させてきました。この日は 20 枚の完成した
年賀はがきをポス
トに投函しました。
学生たちは、ミニ
デイサービスを利
用していた方々の
健康と 2022 年は
新型コロナが終息
して、またデイサー
ビスが開催できる
ことを祈りながら
投函していました。

定期的に様々なスポーツ
団体を沖縄大学にお招きし、

「中級障がい者スポーツ指
導員」の資格取得を目指す
学生と体験・交流の場を作る

「チャレンジスポーツ教室」。
第８回となる今回（12 月 11
日開催）は、県内唯一のブラインドサッカーチーム、琉球 agachi（アガチ）
の皆さんにお越しいただき、ブラインドサッカー体験教室を行いました。

琉球 agachi の皆さんは、昨年度に引き続き２回目の教室開催となりま
す。アイマスクをした状態でのレクリエーションや、チームが普段行う練習
メニューを体験させていただき、ブラインドサッカーの難しさと奥深い魅力
に触れることができました。また、今回の教室を機に、チームの練習に学
生が自主的に参加させてもらうなど、新たな交流も生まれています。

管理栄養学科子ども食堂サ
ポートチームによる調理実習会が
開催されました。

これは子どもの居場所で、ス
タッフと子どもたちが料理を一
緒に作ることやお手伝いをとお
して、子どもたちが食を楽しみ、
食の自立を育む取り組みとして

（チャレンジ沖大生企画として）実現したものです。コロナ禍、通常の調
理実習の開催が難しいため、学生たちが考えた子どもたちが見てもわかり
やすい調理の仕方を動画に収め、それを見ながら沖縄大学の調理実習室
と２か所の子どもの居場所とを zoom 配信でつなぎながら３か所同時にカ
レーの調理に取り組みました。

学生制作のお助けメニュー動画は、今後那覇市の社会福祉協議会の
HP でも配信予定です。

第 581 回土曜教養講座「米軍基地と基地労働者」が zoom ウェビナー
にて開催されました。

登壇者は、名古屋大学修士課程２年生のハサンボイ・ラヒムベルガ
ノフ 氏、全駐労中央執行委員長の紺谷智弘 氏、岐阜大学地域科学部准
教授・社会学博士 ( 一橋大学 ) の伊原亮司 氏、本学経法商学部教授の
春田吉備彦先生が務めました。

金賞受賞！『吹奏楽部 沖縄県アンサンブルコンテスト』

「学生による学生のための食品提供
プロジェクト」

一人暮らしのお年寄りに年賀状を！
（福祉文化学科）

第8回「チャレンジスポーツ教室」
琉球agachiブラインドサッカー教室

コロナ禍ならではの調理実習会
「国場555(沖大)から発信する子ども
食堂お助けメニュー」

第581回土曜教養講座

2021

12/12

2021

12/11

2022

2/19

2021

12/23

2022

2/12

2021
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\わがゼミナー
ル/\わがゼミナー
ル/

　こども文化学科の𠮷村壮明です。研究内容の紹介ですが、私
は大学で美学美術史、大学院修士課程で教育学（美術科教育）、
大学院博士課程で芸術学を専攻し、現在、「初等教育の図画工
作における造形遊びと鑑賞教育、学校教育における文化受容者
育成の考察」を研究テーマとしております。専門は美術教育学
および芸術学です。この研究を行う背景として、私自身の大学
時代、B ゼミという現代美術を学ぶ機関で、聴講生として現代
アートに関わった事が強烈な印象として残っており、その後、
学校教員（公立中学校、国立大学教育学部付属中学校、私立女
子高等学校）としての教育実践の歳月があります。また沖縄県
那覇市の農連市場でのアートワークショップや九州大学大学院
研修員時代のアジア美術調査も有意義
でした。これらの経験が美術と教育の
双方から研究を行う「美術教育学」と
いう分野への関心と継続に繋がってお
ります。
　さて、限られた紙面ですが、少しだ
け「学校教育における文化受容者育成」
について述べたいと思います。この論
考で重要になってくるのが、美術評論

学校教育における文化受容者の育成

家のアーサー・ダントーが述
べたアート・ワールドという
概念です。
　ダントーはアートとは何か
という問いから、作品が成立
する場として社会的制度こそ
がアートを成立させると考え
ました。つまり、あらゆる
イメージに関与する視覚文化
とその市場は「アートに関連
する全ての場」としてのアー
ト・ワールドの一部であって、
学校教育における美術教育も
アートという巨大な文化的営
為の一部なのだという事です。
　それは「美術文化受容者層」としての、そしてまた、アー
ト・ワールドの成因としての「子ども」の存在という認識に他
なりません。この観点から、現在、沖縄大学の授業ではアート
ゲームや図画工作の教材開発に取り組んでおりますが、引き続
き、アジアや沖縄の美術表現を含む文化を手渡すべき存在とし
ての子どもに向けた教育研究を深めて行きたい
と思っております。

　神澤ゼミ（以下ゼミ）では、「徹底的に勉強することは面白くて、
楽しい」を合言葉に民法の判例・事例研究を行なっています。
　判例とは、私たちの日常生活の中で実際に生じた紛争について裁
判所が示した法的判断です。ゼミでは、判例が、どんな根拠・ルー
ルに基づいて導かれたのかを事実の概要から学説に至るまで整理・
分析します。さらに、この判例が、類似の事案にまで適用できるの
かを考え、判例をアレンジした事例問題を実際に解いていきます。
　しかし、事例問題を解くことは、容易ではありません。なぜなら、
事例問題を解くには判例で示されたルールを「知っている」だけで
なく、「使える」ことが要求されるからです。そのためには、多く
の専門的な資料を
自ら積極的に調査
し、講読すること
が必要です。です
が、これらを一人
で行うことは容易
ではないため、グ
ループで課題に取
り組みます。この

中で、個々の短所を他のメンバーが補い合い、そして個々の長所を
尊敬・見習う中で、ゼミ生の能力が相乗的に成長することを目指し
ています。
　こうした教室の中での学びのほか、ゼミでは、インターカレッジ
民法討論会（以下インカレ）に Zoom で参加しました。インカレは、
全国各地の民法ゼミが集まり、法解釈・適用の正確さや質疑応答の
的確さを競う討論会であり、2021 年で 28 回目を迎える、歴史のあ
る討論会です。
　インカレに向けての１ヶ月間、ゼミ生は、先輩・後輩問わず、自
主的に、ほぼ毎日、図書館や空き教室などに集まり、徹底的に議論・
検討を重ね、出題された事例問題について立論を行なっていました。
　こうした準備を通じて、インカレで要求されているアカデミック
スキルが向上したのはもちろん、先輩・後輩問わず、ゼミ生同士の
繋がりが、より深まりました。それが高じて、感染対策をとった上で、
自主的にフィールドワークを企画・実行するなど、「学び」と「遊び」
のメリハリが効いた楽しいゼミとなりました。
　「徹底的に勉強することは面白くて、楽しい」という経験は、大学
生ならではのものだと思います。この経験が、ゼミ生自身の将来の
夢を叶える契機になれば幸いです。

経法商学部
経法商学科  講師
神澤 真佑佳

人文学部 こども文化学科 教授
𠮷村 壮明

徹底的に勉強することは
面白くて、楽しい！

▲ 沖縄大学での「造形遊び」体験

▲ 学生の「内なるこども」ドローイング

▲ 美術作品カードを使った「アートゲーム」
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卒業生の活躍
を紹介！

あの人あの人ははいまいまあの人はいま
　卒業生の活躍を紹介する企画『あの人はいま』。
　今回は空手家清水由佳さんを紹介します。清水さん
は大学在学中に世界選手権で優勝を果たし、現在は那
覇市泊に劉衛流清水那覇龍鳳館を開き、未来のメダリ
ストへの指導にあたっています。記憶に新しいところ
では、昨年夏の東京オリンピックの空手競技で解説を
務められ詳しい解説がとても評価されていました。
　清水さんが空手道をはじめたきっかけや、今後の夢
についてお話しを伺いました。

　　空手の道に進んだきっかけに
ついて
　私があまりにもお転婆娘だったため、
親がこの子のエネルギーをどこかで発
散させなければと連れていったのが空
手の道場でした。空手衣を着せられい
つの間にか入門させられていましたが、
道場の先生や先輩方の稽古中の凄まじ
い気合、それとは対照的に休憩時間等
に優しく声をかけてくださる、その
ギャップにすっかり魅了され、気づけ
ば意欲的に通うようになっていました。
　茨城の道場の先輩に世界チャンピオ
ンが誕生し、金メダルを持たせてもら
う機会がありました。感銘を受けると
同時に、「私も世界チャンピオンになる」
と心に決めたのが小学校５年生の頃で
した。

　　沖縄の地へ、そして沖縄大学に
進学を決めたのは
　道場の先生が空手道の歴史を話され
る時に「空手発祥の地は沖縄」といつ
も言われていたので、大好きな空手道
の本場に行ってみたいという純粋な気
持ちが芽生え始めました。
　沖縄の風土や大学についてはまった
く無知でしたが、全日本学生連盟に加
盟して活動していたのは当時沖縄大学
だけであったため、沖縄大学に進学し
ました。
　大学では、教員免許（公民）も取得
しました。教育実習を２週間こなし、
終了直後に世界選手権大会に出発した
時の過酷さや慌ただしさはいい思い出
となっています。

清水由佳さんプロフィール
2005 年３月：沖縄大学国際コミュニケーション学科卒業

その後科目等履修生として教員免許（公民）を取得。
（世界選手権には４回連続出場し、いずれも決勝戦ま
で進み、優勝２回・準優勝２回に輝く）

2009 年：東京にある通信制高校で公民の教員として採用
2013 年： 沖縄に戻り、沖縄国際大学非常勤講師、現在は名桜大学でも

非常勤講師を務めている。那覇市泊に道場を開設、後進の指
導にあたっている（東京オリンピック金メダリスト喜友名諒
選手とは同じ門下生）

　　空手の魅力は
　結局は空手道の魅力よりも、空手道で
出会った人とのご縁に魅力があるのだと
思います。
　どの職業においても、「何をするか」で
はなく「誰とするか」の方がずっと重要で、
人がやり甲斐を感じるのもそこにあるよ
うに思います。私は、茨城の櫻空塾、沖
縄の劉衛流にそれぞれ出会い、育てられ
たことに心から感謝しています。感謝の
気持ちを忘れずに、恩返しは「次世代に
つなぐこと」だと信じて、空手道の技に

限らず心意気を伝承していきたいと考え
ています。

　　今後の夢を教えてください。
　キャリーバッグに空手衣を入れ、世界
中を旅したいです。先進国に限らず、途
上国・貧困国にも行って、青空道場を開
いてその国の人と交流したいです。戦争
がなくならない人類の愚かさを認識した
うえで、人類の成長や恒久平和を切望し
続けていく、そのためには、地球をもっ
と回る必要があると思っています。

Q

Q

Q

Q

清水さんのインタビューは、

本学ホームページ企画「17歳へ」で

詳しく掲載しています。

是非そちらもご覧ください。

2005年（平成17年）２月の広報誌
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2021 年４月１日から 2022 年３月 10 日までの間にいただいたご寄附について以下にご報告いたします。このご厚意を大切
にし、有効に使わせて頂きたいと存じます。ご寄附をいただいた皆様に熱く御礼申し上げます。
総額 24,911,000 円（総額については、匿名希望者のご寄附も含めた金額です。）（金額順・五十音順）

2021年度寄附金報告

【冠奨学金】
株式会社沖縄銀行　様 1,750,000 円
株式会社琉球銀行　様 1,750,000 円
株式会社沖縄海邦銀行　様 1,050,000 円
沖縄トヨタ自動車株式会社　様 350,000 円
沖縄ビル管理株式会社　様 350,000 円
セコム琉球株式会社　様 350,000 円
福山グループ　様 350,000 円

【法人・個人】
仲村渠哲勝　様 510,000 円
島袋より子　様 100,000 円
株式会社徳里産業　様 90,000 円
小畠　宏　様 50,000 円
沖縄テクノクリート株式会社　様 30,000 円
株式会社白石　様 30,000 円
株式会社シンテック　様 30,000 円
株式会社徳里ハウジング　様 30,000 円
整形外科てるクリニック　様 30,000 円
南洋土建株式会社　様 30,000 円

　2022 年４月、管理栄養学科の１期生が４年生になり『もう一度健康長寿お
きなわ復活』の願いを託された管理栄養士として社会に飛び立つ時が迫ってき
ました。春休みには学生の就職活動がスタートし、リクルートスーツで会社説
明会に参加する姿や、仕事への夢を描きエントリーシートや履歴書を作成する
様子を見て頼もしく感じています。
　現在、管理栄養士の主な就職先である医療・介護の現場１）では、管理栄養士
の活躍に期待した大きな変化の時期が来ています。一例として、令和３年度介
護報酬改定２）により、介護保険施設では多職種共同による栄養マネジメント強
化加算の算定要件として「管理栄養士を常勤換算方式で入所者の数を 50 で除
して得た数以上配置すること」が必須条件となりました。また、令和５年度末
には管理栄養士による栄養ケア・マネジメントの未実施による減算（施設収入減）
の経過措置期間が終了します。この改定により、介護保険施設における管理栄
養士の配置状況が入所者の栄養ケアと施設の収益に影響を与えることから、管
理栄養士の求人が増えると予想されます。また、令和４年度医療報酬改定では、
管理栄養士がチーム医療に参画することが診療報酬算定の必須条件となる各種
改定が行われました。更に令和６年度には医療介護報酬同時改定が控えており、
管理栄養士の専門性と連携に期待する改定が行われると予想されます。このよ
うに、国が国民の健康維持増進に関して管理栄養士の重要性を認め期待を寄せ
る改革中に１期生の旅立ちの時が来たことを嬉しく感じています。
　未来、行政・病院・介護保険施設・学校・企業等々で沖縄大学卒の管理栄養
士が個々の強みを活かして活躍し、シームレスな栄養支援実施のため互いに連
携する姿が目に浮かびます。また、他学科の卒業生との同窓の絆も活かして『長
寿県復活』に貢献できると信じ、１期生との残された時間を有意義に過ごした
いと考えています。

1） 2019 年度　養成校卒業者の就職状況　
管理栄養士養成課程卒業

2） 管理栄養士が係わる介護保険施設収入項目（令和3年）

出典：公益社団法人日本栄養士会 HP
（https://www.dietitian.or.jp/students/job-guide/,2022 年 3 月 6 日取得）

食事利用費（食費） １日1,380〜2,000円（施設による）

栄養ケア・マネジメントの未実施 １日 14 単位減算
（３年の経過措置期間あり）

栄養マネジメント強化加算 １日 11 単位
経口以降加算 １日 28 単位
経口維持加算（Ⅰ） １月 400 単位
経口維持加算（Ⅱ） １日 100 単位
療養食加算 １回６単位（１日３回を限度とする）
短期入所生活介護、短期入所療養
介護施設での療養食加算 １回８単位

再入院時栄養連携加算 200 単位（１回８単位）
居宅療養管理指導費１ １回 443 〜 544 単位
居宅療養管理指導費２ １回 423 〜 524 単位

出典： 前田佳予子・岸本三香子 ,2022,『五訂 臨地実習ガイドブック』,
東京都：株式会社建帛社（一部改変）

※ 1 単位は約 10 円で計算する

長寿県復活を目指して⑧

北部製糖株式会社　様 30,000 円
有限会社琉冷サービス　様 30,000 円
仲村　芳信　様 20,000 円
毛利　孝雄　様 10,000 円
石川　丈正　様 5,000 円
大石　直樹　様 5,000 円
大森　潤之介　様 5,000 円
謝名　孝雄　様 5,000 円
備瀬　知晶　様 5,000 円
屋冨祖　繁幸　様 5,000 円

【野球部全国大会出場への支援金】
2,772,000 円

【大学関係】
沖縄大学後援会 6,160,000 円
沖縄大学教職員 2,619,000 円
沖縄大学同窓会 1,090,000 円
沖縄大学支援同志会 210,000 円

健康栄養学部  管理栄養学科准教授　
國仲 小織
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OKIDAIの  プロジェクト
沖縄大学への寄附についてわ
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Giftee

沖大生を支援しよう

寄附金は学内整備

（学びの場・憩いの場を増やします）や

学生活動のために使わせていただきます。

ホームページの寄附サイトや経営企画室にて

寄附を受け付けています。

さぽーと　+　おうえん　＝　G I FTEE

寄附金で

新学長のいろいろ新学長のいろいろ

私が大切にしたいもの６つ私が大切にしたいもの６つ
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我が身だけでなく沖縄全体の健康を願います。「禁煙は愛」がモットーです。
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外科医時代は仕事がメインでしたが沖縄に来て家族の大切さに気がつきました。
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学生の成長をささえるには教職員が生き生きと働ける場が必須です。

���������
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